



FONDATION DES AMIS DE L'ATELIER
Au service des enfants et adultes en situation de handicap

Projet stratégique 2026–2030

**La Fondation des Amis de l'Atelier affirme son ambition :
renforcer le pouvoir d'agir des personnes et devenir un acteur de référence
du handicap psychique et de l'autisme**

Le 12 janvier 2025 - La Fondation des Amis de l'Atelier dévoile son projet stratégique 2026–2030, résultat d'une démarche de co-construction associant personnes accompagnées, proches, professionnels et partenaires. Menée sur plus d'un an, cette dynamique participative constitue l'un des marqueurs forts de l'engagement de la Fondation : **penser l'avenir avec celles et ceux qui le vivent au quotidien.**

Fidèle à son histoire, à son identité et à ses valeurs – authenticité, primauté de la personne, espérance et ouverture – la Fondation poursuit son engagement en faveur des personnes en situation de handicap psychique, mental ou avec autisme. Présente en Île-de-France et en Haute-Vienne, elle accompagne aujourd'hui plus de 4 000 personnes au sein de près de 100 établissements et services, grâce à l'engagement de 2 500 professionnels.

Quatre axes structurants pour transformer durablement l'accompagnement

Le projet stratégique 2026–2030 s'articule autour de quatre priorités majeures :

- **Renforcer le pouvoir d'agir des personnes accompagnées**

La Fondation place l'autodétermination au cœur de son action. Les parcours sont co-construits avec les personnes, leurs proches et les équipes, dans une logique d'écoute, de participation et d'amélioration continue de la qualité de vie.

Engagée très tôt dans la transition inclusive et la transformation en plateformes de services coordonnées, notamment de son offre de service « enfance », la Fondation souhaite confirmer ce virage et accélérer cette évolution pour l'ensemble de ses établissements et services.

Enfin, la Fondation reste en veille permanente afin de co-construire avec les conseils départementaux et les ARS de nouvelles solutions sur les territoires, à l'instar du Samsah Sérénité, nouveau dispositif inédit pour accompagner les travailleurs d'ESAT vieillissants en Essonne.

- **Consolider une expertise de référence sur le handicap psychique et les troubles du neuro-développement**

La Fondation affirme son ambition et sa volonté de développer et d'asseoir son expertise, en s'appuyant sur des pratiques orientées rétablissement, sur le développement de la recherche et de l'innovation aux côtés d'autres experts. L'objectif est un **transfert des connaissances** acquises aux professionnels afin de continuer à améliorer l'accompagnement des bénéficiaires.

A ce titre, la Fondation des Amis de l'Atelier, avec la Fondation Falret et la Fondation Internationale de Recherche Appliquée sur le Handicap (FIRAH), vient de lancer en ce début d'année, un **nouvel appel à projets de recherche appliquée** « Troubles psychiques : participation sociale et citoyenne ».

- **Soutenir le développement et l'engagement des équipes**

Dans un contexte de fortes mutations du secteur, la Fondation investit dans l'attractivité des métiers, la qualité de vie au travail et la formation, afin d'accompagner l'évolution des compétences et l'émergence de nouveaux métiers au service des personnes.

Pour cela, la Fondation a mis en place un plan attractivité reposant sur plusieurs mesures en faveur des collaborateurs (prime de partage de la valeur, aide à la mobilité verte, service social...), ainsi qu'un **plan de formation volontariste** qui se poursuit afin de proposer des **évolutions de carrière** par l'accompagnement à la mobilité professionnelle et l'accès aux **formations diplômantes en apprentissage** avec le CFA hors les murs, Égalité.

• **Être acteur des transitions sociétales**

Responsabilité sociétale, transformation numérique, évolution des modèles économiques : la Fondation anticipe et agit pour garantir la pérennité, l'efficacité et la durabilité de ses actions, tout en contribuant activement aux transitions environnementales, sociales et numériques.

Une vision claire : conjuguer humanisme, expertise et transformation

« Ce projet sera notre boussole pour la période 2026-2030 : il invite chacun à agir avec constance, humilité et détermination. Il s'agit de construire l'avenir non « à la place de », mais toujours « avec » les personnes accompagnées, leurs proches et nos équipes. L'approbation du Conseil d'administration traduit la confiance dans les équipes et l'engagement de tous pour transformer nos intentions en actes, nos valeurs en pratiques concrètes et notre expertise en modèle de référence pour une société plus inclusive et fraternelle », Pierre-Yves Lenen, directeur général de la Fondation des Amis de l'Atelier.

Projet stratégique
2026 - 2030

Construire l'avenir avec et pour les personnes accompagnées

Depuis plus de 60 ans, la Fondation des Amis de l'Atelier accompagne des enfants et des adultes en situation de handicap mental, psychique ou avec autisme. Avec ce nouveau projet, elle réaffirme son engagement aux côtés des 4 000 personnes qu'elle soutient chaque jour.

Les priorités de la Fondation pour les 5 années à venir :

- Renforcer le pouvoir d'agir des personnes accompagnées en donnant toute leur place à l'écoute, à la participation, à l'inclusion et au soutien aux aidants, afin d'améliorer durablement leur qualité de vie.
- Consolider sa position de référent du handicap psychique et des troubles du neurodéveloppement en développant son expertise, sa capacité d'innovation et sa contribution à la recherche.
- Favoriser le développement professionnel en enrichissant les compétences de ses équipes et en améliorant leur qualité de vie au travail.
- Etre acteur des transitions sociétales grâce à une démarche RSE ambitieuse, à l'usage du numérique au service de l'accompagnement et à une anticipation des évolutions des ressources et des financements.

4 000 enfants et adultes accompagnés
100 établissements, services et dispositifs
2 500 salariés engagés

Avec ce nouveau projet stratégique, la Fondation des Amis de l'Atelier réaffirme ce qui la distingue : une approche profondément humaine, une expertise reconnue dans le champ du handicap psychique et de l'autisme, et une capacité à se transformer collectivement pour répondre aux enjeux d'aujourd'hui et de demain.

Pour en savoir plus : www.fondation-amisdelatelier.org/notre-projet-strategique-2026-2030

Contact presse :

Alix Decroix
Tél. : 06.63.98.36.18
alixdecroix@gmail.com

À propos de la Fondation des Amis de l'Atelier :

Depuis plus de 60 ans, la Fondation des Amis de l'Atelier, reconnue d'utilité publique, accueille et accompagne plus de 4 000 personnes (adultes et enfants) en situation de handicap mental, psychique ou porteurs de troubles du spectre autistique, au sein de ses 100 établissements, services et dispositifs (en Île-de-France et en Haute-Vienne). Elle s'engage à proposer des réponses personnalisées tout au long des parcours de vie et favorise l'épanouissement et l'autonomie des personnes dans le respect de leurs liens familiaux, de leur identité et de leurs projets.

www.fondation-amisdelatelier.org/